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Архиепископ Волоколамский Иларион: изгнание
религии из общественной сферы в гетто закончится
трагедией
9 января 2010 года в эфире передачи «Церковь и мир», посвященной Рождеству Христову, 
председатель Отдела внешних церковных связей архиепископ Волоколамский Иларион
поздравил телезрителей с праздником и ответил на ряд актуальных вопросов.

Владыка Иларион выразил уверенность, что событие, произошедшее в Вифлееме две тысячи с
небольшим лет назад, «развернуло весь ход человеческой истории, внесло совершенно новое
измерение в человеческую жизнь».

«До этого все отношения человека с Богом строились на страхе и осознании человеком полного
своего бессилия и беспомощности, он боялся Господа и поэтому старался исполнять Его
заповеди. Между Богом и человеком сохранялась непреодолимая дистанция», – пояснил
архипастырь.

Эта пропасть, по словам Владыки Илариона, была преодолена в Новом Завете, когда между
человеком и Богом выстроились совершенно новые отношения, Господь Сам преодолел
разделяющее Его с человеком расстояние, вочеловечился и прожил человеческую жизнь, «чтобы
стать одним из нас, чтобы нам было с ним легче, чтобы Он не был так далеко и высоко».

«Вот почему образ Младенца, лежащего в яслях, так притягателен. Это образ божественной
беспомощности. Это величайшее проявление солидарности Бога с человеческой слабостью и
немощью. Поэтому праздник Рождества Христова не просто торжественен, величественен, но еще
и умилителен, трогателен», – засвидетельствовал архипастырь.

Владыка Иларион также подверг критике любые попытки искажения подлинного смысла
праздника Рождества Христова. По мнению председателя ОВЦС, изгнание христианской
символики из жизни западного человека является огромной трагедией современности.

Архипастырь подчеркнул, что постыдно и абсолютно неприемлемо стыдиться назвать Рождество
Христово своим именем, сводя это событие к абстрактным «зимним праздникам».

«Если в странах Запада продолжат изгонять религию из общественной сферы в гетто, все



закончится тем же, что происходило в Советском Союзе и Германии. Человечество не может жить
без Бога. Если оно сознательно изгоняет от себя Бога, то на смену Ему приходят чудовищные
извращенные идеологии, которые подменяют истину ложью и приносят людям неимоверные и
неисчислимые страдания», – предупредил архиепископ Иларион.
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